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 Competição de Mountain
 Bike encerra atividades da 
Taça Cidade

ESPORTE



Pela primeira vez, Taça Cidade tem competição 
de Mountain Bike

Participantes receberam medalhas
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Ciclistas se divertiram nos 20 km do percurso

Foram mais de 100 participantes correndo na região do Geladinho

Na manhã deste domingo, 22, aconteceu a 1ª edição da 
Taça Cidade Mountain Bike, organizada pela Secretaria 
Municipal de Esporte e Lazer (Semel). A competição 
aconteceu na região do Geladinho, no núcleo São Félix.

Cerca de 100 participantes acordaram cedo para a 
largada às 7h15 da manhã, que ocorreu próximo ao 
balneário. Os ciclistas tiveram que concluir 20 km de 
percurso.

A Taça Cidade Mountain Bike foi dividida nas categorias 
Elite, Iniciante e Veterano (a partir de 50 anos), 
premiando os homens e as mulheres mais bem 
colocados em cada categoria.

Na categoria Elite Feminino, a vencedora foi Elizelma 
Colins, que completou o percurso em 44 minutos e 11 
segundos. A atleta de 34 anos começou a pedalar há 
dois e contou que pratica a atividade mais por lazer.

Entre os homens, o vencedor foi Alan Gustavo Silveira, 
de 39 anos, com o tempo de 38 minutos e 29 segundos, 
apenas um segundo a menos que o segundo colocado. 
Esta foi a disputa mais acirrada. Há 20 anos, ele pratica o 
pedal e participa de competições.

Na categoria iniciante, a vencedora foi Sheiliane Santos, 
de 36 anos, com o tempo de 47 minutos e 06 segundos. 
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“Creas de mãos dadas com a escola” encerra 
programação do semestre em ação no Ida Valmont
Na quarta-feira, 17, foi o encerramento das ações do 1º 
semestre do Projeto “Creas de mãos dadas com a 
escola”, que aconteceu na Escola Municipal Ida 
Valmont, no bairro Belo Horizonte. A programação faz 
parte da Campanha “Maio Laranja”, de combate ao 
abuso e à exploração sexual de crianças e adolescentes.

A iniciativa consistiu em palestras com pedagoga e 
psicóloga, além de atividades lúdicas voltadas para os 
35 estudantes do 5º ano, que foram orientados sobre 
como identificar situações de abuso. As principais 
orientações repassadas aos estudantes foram no 
sentido de saberem como proceder diante dessas 
situações.

Uma das atividades realizadas com os estudantes foi o 
“Semáforo do Toque”, em que são apresentadas partes 
do corpo que podem ou não ser tocadas e quais 
precisam de atenção, sinalizadas com as cores verde, 
amarelo e vermelho, respectivamente.

Após esse momento, dois estudantes pintaram, com 
canetinhas nas três cores, uma imagem do corpo 
humano, sinalizando, a partir do que foi discutido, 
quais partes do corpo poderiam ser tocadas ou não. 
Durante o primeiro semestre, o “Creas de mãos dadas 
com a escola” atuou com essa programação em dez 
escolas. Para o segundo semestre, o intuito é alcançar 
15 escolas.

Crianças pintaram desenhos, sinalizando partes do
 corpo que não podem ser tocadas
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Ação contemplou 10 escolas

Palestras ensinaram a identificar situações de abuso

MAIO LARANJA
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Águia  vence o Remo e está a um empate do título
A torcida de Marabá esperou 13 anos pela volta a uma 
final de campeonato. Horas antes de a bola rolar, os 
arredores do estádio Zinho Oliveira já estavam 
tomados de torcedores, que fizeram a festa quando a 
delegação do Águia de Marabá chegou ao local. Em 
campo, o time não decepcionou, bateu de frente com o 
multicampeão Remo e saiu com a vitória por 1×0.

Os torcedores fizeram uma bela festa, com muitos 
cantos de apoio, gritos, luzes, bandeiras e empolgação. 
A torcida azulina explodiu, não só o Zinho Oliveira, mas 
pelas ruas de Marabá. Recusando-se a acabar com a 
noite mágica, os torcedores permaneceram na frente 
do estádio entoando cantos de apoio à delegação 
aguiana e de provocação aos remistas. Depois, eles se 
juntaram à outra parte da torcida, que estava na Praça 

São Félix, onde a Prefeitura instalou um telão para que 
as pessoas que não conseguiram ingresso pudessem 
acompanhar a partida.

Em um jogo equilibrado, mas com leve superioridade 
do time de Marabá, o gol da vitória do Azulão saiu 
apenas aos 39 minutos do segundo tempo, em uma 
bela cobrança de falta de Balão Marabá, que havia 
entrado na partida 15 minutos antes. 
 
A decisão do campeão paraense ocorrerá no dia 26 de 
maio, às 20h, em jogo marcado para o estádio Baenão. O 
time de Marabá precisa apenas do empate para 
comemorar o primeiro título estadual de sua história. 
Em caso de derrota por um gol de diferença, a decisão 
será nos pênaltis.
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Time mantem boa fase e segue voando em campo

Torcida comemorou muito a vantagem na decisão Festa se estendeu pela Orla de Marabá em telão 
colocado pela Secretaria de Esportes (Semel)

PARAZÃO 2023
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Ação Saúde Animal no bairro Nossa Senhora 
Aparecida faz vacinação de cães e gatos
A manhã da sexta-feira, 19, foi para levar o amigo pet 
para atualizar a vacinação contra raiva animal e, 
também, para fazer coleta de sangue para exames 
laboratoriais de diagnóstico da leishmaniose. A ação 
aconteceu no espaço da Associação de Moradores do 
Bairro Nossa Senhora Aparecida, no núcleo da Nova 
Marabá.

Uma equipe do Centro de Controle de Zoonoses (CCZ) 
realizou os atendimentos aos cães e gatos com 
vacinação e coleta de sangue, acompanhada de 
estudantes do curso de medicina veterinária da 
Faculdade Anhanguera.

“Para os estudantes, este é um momento ímpar, pois 
hoje estão, como diz no jargão popular, ‘com a mão na 
massa’, pois temos que sair da parte teórica. E hoje 
estamos aqui propiciando uma vivência prática”, 
avaliou o médico veterinário e professor Jorge 
Cavalcante.

A dona de casa Amanda Alves possui três cães. Ela 
aproveitou a oportunidade para levar todos eles para a 
vacinação. 

A ação atendeu cerca de 120 cães e gatos, com vacinas e 
coletas de sangue.
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Cerca de 120 animais foram atendidos com vacinas e coletas de sangue

Estudantes de Faculdade Anhanguera auxiliaram na
ação

Dona de casa, Amanda Alves vacinou seus três
cães

CCZ
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Vacinação contra a gripe é liberada para pessoas
a partir dos seis meses de vida
A Secretaria Municipal de Saúde de Marabá (SMS) 
ampliou o público-alvo da campanha de vacinação 
contra a influenza (gripe). Agora, pessoas a partir dos 
seis meses de vida podem ser imunizadas.

A técnica de enfermagem Cristiane Camarota, de 46 
anos, soube da campanha pela televisão e aproveitou 
para se imunizar na manhã desta terça-feira, 16, na 
Unidade Básica de Saúde Pedro Cavalcante, no bairro 
Novo Horizonte.

“Independente de qualquer vacina, é muito importante 

para a imunidade. É essencial todo tipo de vacina. É 
importante para todos nós, para toda a humanidade, é 
importante a vacina para a saúde de todos”, pontua.

A campanha iniciou em abr i l  e  contemplou 
primeiramente os grupos prioritários. Todas as UBSs do 
município estão abastecidas com  os imunizantes. 

Para ser vacinado, basta apresentar documento de 
identificação, cartão SUS e cartão de vacinação. As salas 
de vacinação das UBS funcionam de segunda a sexta-
feira, das 8h às 17h.

IMUNIZAÇÃO

Cristina Camarota, 46 anos, já garantiu sua imunização
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Campanha iniciou em abril e contemplou primeiro os
grupos prioritários

Salas de vacinação funcionam das 8h às 17h nas UBS
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Doação de leite materno é um ato que salva vidas
 e une mães desconhecidas
Doar leite materno é um ato de amor e solidariedade 
que possui uma data especial para incentivar a ação 
entre as mães. É o dia 19 de maio, Dia Mundial de 
Doação do Leite Humano.  

Uma dessas doações estabeleceu o laço de amizade 
entre duas mães. Quando a empresária Beatriz 
Rechzinski, 34 anos, precisou de doação de leite para 
seu filho Bernardo que nasceu com 38 semanas de 
gestação, recebeu o leite da dona de casa Narayanne 
Macedo, 30 anos, que teve Isis Valentina há pouco mais 
de um mês.

As duas mamães conheceram-se em um encontro 
marcado na Praça São Francisco. Foi uma imensa 
alegria para as duas quando se encontraram pela 
primeira vez e souberam da ajuda que haviam 
possibilitado uma a outra. 

A história começa com o nascimento de Bernardo. Tudo 
correu dentro da normalidade, até que ele teve líquido 
nos pulmões, situação que atrapalha a respiração. O 
bebê teve que ir para a Unidade de Cuidados 
Intermediários (UCI) neonatal do Hospital Materno 
Infantil (HMI). Bernardo ficou sete dias internado para 
começar a respirar normalmente. “Era tanto sufoco, 
tanta tensão, porque uma vez a gente ia e estava bem, 
no outro já não estava tão bem”, relembra a empresária.  
O bebê precisou complementar a alimentação com 

leite do banco de leite, pois o que a mãe produzia não 
era suficiente.

“Depois de uns dias, eu comecei a ir até o hospital para 
tirar o meu leite para ele, mas até eu conseguir tirar a 
quantidade que ele precisava, que era de até 54 
mililitros nos primeiros dias, foi usado o leite da 
mãezinha que doou, a mãezinha de leite”, descreve. 

E mesmo após o bebê começar a tomar o leite da mãe 
biológica, Beatriz, ela relata que, de madrugada, o leite 
que Bernardo tomava ainda era o da doação, porque a 
quantidade era grande. Só quando foi para casa é que 
Beatriz passou a alimentar o filho exclusivamente com 
seu leite. “Leite materno é vida. No início, quando 
comecei a amamentá-lo, ele melhorou muito rápido. 
Eu tenho certeza de que é do leite. Você sabe a diferença, 
como tem proteínas, vitaminas, enfim”. O leite materno 
é importante para o bebê, pois possui todos os 
nutrientes que o ajudam a criar imunidade.

Narayanne Macedo foi a doadora do leite que Bernardo 
tomou nos primeiros dias de vida. Ela convida as 
mãezinhas que estão amamentando a doarem. “Você, 
mãezinha, que tem muita produção de leite, vamos 
ajudar outras crianças. Hoje estou aqui conhecendo o 
Bernardo que precisou do meu leite, e a gente pode 
conhecer outras crianças que precisam de bastante 
leite”. 

HMI
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Ação é realizada regularmente em diferentes bairros
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Estudante de Marabá alcança o 1º lugar em 
concurso nacional de poesia do FNDE
O estudante Kauan Pablo Soares Carneiro, 16 anos, da 
Escola Municipal Paulo Freire, no bairro Belo 
Horizonte, alcançou a maior nota entre as cinco poesias 
mais bem avaliadas no “Concurso de Poesias: Brasil 200 
anos de independência”, organizado pelo Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da Educação (FNDE).

A cerimônia de entrega da premiação ocorreu nesta 
quinta-feira, 18, em Brasília, na sede do FNDE. O 
estudante e os demais vencedores receberam um 
prêmio no valor de 13 mil reais, cada um. O aluno foi 
acompanhado da diretora da escola Paulo Freire, 
Andreia Rodrigues Moura, da professora Luzinete 
Bezerra, a Lusa, e do pai, Francisco Marciano dos 

Santos. A programação foi coordenada pela presidente 
do FNDE, Fernanda Pacobahyba, que parabenizou os 
homenageados e laureados.

Um dia antes, Kauan Pablo foi recebido no gabinete do 
ministro da Educação, Camilo Santana, ao lado do pai, 
que conversou com os vencedores da premiação em 
todas as regiões do Brasil e incentivou os alunos a 
continuarem se dedicando aos estudos.

“O meu profundo sentimento de agora com a minha 
vitória é porque eu carreguei a essência, carreguei a 
coragem, a bravura, a honra de ser um paraense”, 
celebra o estudante.

CO
NC

UR
SO

8

Cerimônia de premiação aconteceu na sede do FNDE em Brasília

Kauan em conversa com o ministro da Educação,
Camilo Santana

Estudante recebendo o prêmio ao lado do pai

REDAÇÃO
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Novos conselheiros da Educação são empossados
Tomaram posse na manhã da quinta-feira, 18, os novos 
membros, titulares e suplentes, do Conselho Municipal 
de Educação (CME). O evento aconteceu no auditório 
Professora Maria Fernandes, da Escola Municipal José 
Mendonça Vergolino, na Marabá Pioneira, e contou 
com a participação de professores, gestores escolares e 
entidades ligadas à Educação.

Os conselhos municipais de Educação exercem papel 
de articuladores e mediadores das demandas 
educacionais junto aos gestores municipais e 
desempenham funções normativa, consultiva, 
mobilizadora e fiscalizadora. São órgãos responsáveis 
pela legislação educacional que regulamenta e propõe 
medidas para melhoria das políticas educacionais.

O professor Hildecy Ferreira, atual presidente do CME 
em Marabá, faz uma boa avaliação dos avanços 
ocorridos na Educação no município nos últimos anos.

“Diante de tantas dificuldades, conseguimos ampliar o 
quadro de escolas autorizadas. Temos 36 Núcleos de 
Educação Infantil (NEI) no núcleo urbano, sendo 30 
autorizados. Ainda no núcleo urbano, 80% das escolas 
estão autorizadas e nosso trabalho é muito dinâmico. É 
ele que conduz o sistema, juntamente com a secretaria 
e o Poder Executivo como um todo, sem deixar de 
observar as condições do ensino, a parte estrutural e 
humana, que é fator maior do nosso trabalho”, enfatiza.

O evento contou também com a participação de 
representantes do Sindicato dos Profissionais da 

Educação Pública do Pará (Sintepp), Conselho de 
Alimentação Escolar, Conselho do Fundeb, 4ª Unidade 
Regional de Educação (URE) e Secretaria de Educação.

Para o professor Magno Rodrigues Barros, diretor da 4ª 
URE, os trabalhos do CME são de extrema importância 
para a condução da Educação do município, pois trata 
de legislação e adequação às necessidades locais.

“O conselho tem um papel importante e tem que ter 
muita responsabilidade, pois é papel dele adequar as 
políticas públicas nas esferas federal e estadual para a 
nossa realidade. Queremos contribuir para termos um 
conselho atuante”, declarou. 

O nome do próximo presidente do CME em Marabá só 
deve ser divulgado na próxima semana, no dia 23 de 
maio, quando vai acontecer uma reunião interna com 
todos os conselheiros, titulares e suplentes, para a 
escolha , tendo voto apenas os conselheiros titulares.

Marilza Leite, secretária municipal de Educação, 
acompanhou a posse dos novos conselheiros .

“A Educação só ganha com isso. Temos hoje 200 escolas 
e essa parceria é para que possamos regulamentar 
nossas escolas, que funcionem seguindo as normas e  o 
que é necessário, e que nossos alunos saiam com a 
documentação regulamentada. E o conselho é uma 
parceria que a educação só ganha, quando flui em prol 
da educação de Marabá. Esse trabalho é em prol de 
todos os alunos”, destaca.
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                                      Novo presidente do Conselho será divulgado no dia 23
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Caminhada sensibiliza para a luta antimanicomial
No Dia Nacional da Luta Antimanicomial, celebrado na 
quinta-feira, 18, usuários e servidores do Centro de 
Atendimento Psicossocial  (CAPS) de Marabá 
participaram de uma caminhada na BR-230, no núcleo 
Cidade Nova, para sensibilizar a população sobre a 
impor tância  do acolhimento a  pessoas  com 
transtornos mentais.

A manifestação iniciou na Praça do Idoso e seguiu até a 
Câmara Municipal de Marabá. No caminho, os 
manifestantes fizeram apresentações culturais e 
reflexões sobre a temática. Já na Câmara, junto com os 
vereadores, eles debateram práticas que contribuem 
para a qualidade de vida das pessoas em tratamento de 
saúde mental e como funciona o atendimento no CAPS.

De acordo com Iara Pereira, gerente interina do CAPS, 
além de combater o preconceito contra pessoas em 
sofrimento psíquico, a programação lembra que elas 
têm direito de viver em  sociedade.

“Nos tempos dos manicômios, não tinha o olhar 
humanizado sobre essas pessoas. A ideia era que elas 
deviam ser presas. Aqui buscamos dar voz a elas. São 
pessoas que conseguem trabalhar e viver”, afirmou.

José Vieira do Nascimento é paciente do Centro há anos 
e, nesta quinta-feira, participou da caminhada. 
Segundo ele, a interação é fundamental para a melhoria 
da saúde dos pacientes. “Essa programação me deixa 
muito feliz. Essa demanda é muito importante pra nós”, 
contou.
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Manifestação iniciou na Praça do Idoso e seguiu até a Câmara Municipal

Manifestantes fizeram apresentações culturais e 
reflexões sobre o tema

José Vieira do Nascimento é paciente do centro há anos
e participou da caminhada

CAPS
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Drenagem é realizada na Avenida Antônio Vilhena
A principal via de integração entre os bairros 
Laranjeiras e Liberdade, a Avenida Antônio Vilhena, 
está em obras. As máquinas da Secretaria de Viação e 
Obras Públicas (Sevop) realizam drenagem no trecho 
entre as ruas Orlando Solino e Goiás, com o objetivo de 
ampliar a capacidade de vazão da água pluvial e evitar 
futuros alagamentos no local.

Na manhã da quarta-feira (17), com ajuda de uma 
retroescavadeira,  os operários realizavam as 
colocações das manilhas de 1500 milímetros (mm), em 
substituição às antigas de 1000 mm, sendo duas 
colunas de manilhas até a Avenida Adelina, paralela à 
Avenida Antônio Vilhena, no bairro Liberdade.

Além da Avenida Antônio Vilhena, outras vias já 

receberam o serviço de drenagem. “É uma das 
passagens da grota do aeroporto. Tanto é que, nas 
demais ruas, já fizemos a ampliação de tubos. Esta é a 
última que falta para a gente concluir”, destacou o 
engenheiro Saulo Almeida, da Sevop.

Entre as vias que já receberam o serviço de drenagem e 
ampliação do canal para a vazão da água pluvial estão 
as Avenidas Brasil e dos Gaviões e as ruas Orlando 
Solino e 31 de Março.

“O objetivo da ampliação é sanar o problema de 
alagamentos. Esse é um trabalho que vem sendo 
executado desde o ano passado, onde já foi feito esse 
trabalho em outras avenidas nos bairros Laranjeiras e 
Liberdade”, informou Saulo Almeida.
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Obra ocorre no trecho entre as ruas Orlando Solino e Goiás

Obras ampliarão capacidade de vazão da água para
evitar futuros alagamentos

Foram colocadas manilhas de 1500mm em 
substituição às antigas de 1000mm

SEVOP
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As máquinas da Secretaria de Viação e Obras Públicas 
(Sevop) iniciaram o serviço de limpeza da área onde 
será construída uma das cabeceiras da nova ponte 
sobre o Rio Itacaiúnas. A área está localizada na 
margem esquerda do rio, seguindo pela  Avenida 2000, 
que liga o bairro Novo Horizonte ao Vale do Itacaiúnas.

O objetivo é preparar a área para que as empresas que 
integram o Consórcio Itacaiúnas construam o canteiro 
de obras e possam executar a primeira etapa da nova  
ponte sobre o Rio Itacaiúnas.

“A parte de licitação já foi feita e foi contratado um 
consórcio de duas empresas, chamado de Consórcio 
Itacaiúnas. Foi assinada a ordem de serviço, a empresa 
fez uma visita técnica e está vendo a parte burocrática 
da obra, como licença ambiental, registro no Crea e já 
avaliando o local para se construir o canteiro de obras”, 
explicou  Fábio Moreira, secretário de Obras Públicas.

De acordo com o engenheiro, a prefeitura iniciou a 
parte de limpeza da área dentro da faixa de domínio da 

ponte,  que é de 40 metros do Rio Itacaiúnas. “Já 
estamos com as máquinas fazendo a limpeza da faixa 
de 40 metros, que é a faixa de domínio da ponte, para ir 
adiantando os serviços”, informou.

A nova ponte terá 524 metros de comprimento com 12 
de largura, sendo 1,85 metros de faixa de passeio.  
Conforme a previsão do contrato, o prazo total para 
execução do projeto é de 20 meses, sendo um mês para 
mobilização, 16 meses para a execução da obra e três 
meses para os trâmites finais.

A soma total da construção da nova ponte está orçada 
em R$ 109 milhões. Deste total, R$ 50 milhões serão o 
aporte financeiro do Governo do Estado do Pará.

À prefeitura de Marabá caberá a manutenção das 
demais despesas,  R$ 59 milhões,  destinados 
exclusivamente para a construção da ponte, como 
também para os serviços de infraestrutura nas vias de 
acesso até a cabeceira da ponte nas duas margens do 
rio.

Começa limpeza de terreno para construção da 
segunda ponte sobre o Rio Itacaiúnas

Nova ponte terá 524 metros de comprimento por 12 de largura

https://maraba.pa.gov.br/janeiro-branco-ubs-jose-pereira/
https://maraba.pa.gov.br/janeiro-branco-ubs-jose-pereira/
https://maraba.pa.gov.br/janeiro-branco-ubs-jose-pereira/
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